

SÁBADO 7 DE NOVIEMBRE DE 2015

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### ELECCION DE AUTORIDADES AUXILIARES

#### **ANUNCIAN LOS REGISTROS PARA SUBDELEGACIONES DE EL MARQUÉS**

Por Noticias

Los aspirantes a las candidaturas de las subdelegaciones del municipio de El Marqués, tiene el lunes 9 martes 10 de noviembre, para presentar su registro ante la Comisión Especial para este proceso electivo que será definido por los ciudadanos. El Ayuntamiento de El Marqués, definió como proceso de elección el método directo para estas autoridades auxiliares del Gobierno Municipal, y se contará con el apoyo del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, para la organización y preparación. (N 7)

#### **CANDIDATOS A SUBDELEGACIÓN, CON 2 DÍAS PARA REGISTRARSE**

Por Redacción

Los aspirantes a las candidaturas de las subdelegaciones del municipio de El Marqués, tienen el lunes 9 y martes 10 de noviembre, para presentar su registro ante la Comisión Especial para este proceso electivo que será definido por los ciudadanos. Cabe recordar que el H. Ayuntamiento de El Marqués, definió como proceso de elección el método directo para estas autoridades auxiliares del gobierno municipal, y se contará con el apoyo del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, para la organización y preparación. El registro de aspirantes se llevará a cabo en los Comités Electorales en la delegación General Lázaro Cárdenas, La Griega, Chichimequillas y en las oficinas de la Dirección Técnica de la Secretaría del H. Ayuntamiento del municipio de El Marqués; lo anterior en el plazo comprendido del 9 al 10 de noviembre de 2015, en un horario de 9:00 a 15:00 horas. Los requisitos que deberán cumplir los aspirantes son: no ser integrantes del H. Ayuntamiento. Tener residencia de tres años en la demarcación territorial de que se trate. Ser mexicano. Estar en goce de sus derechos civiles y políticos. Ser mayor de 21 años. Estar inscrito en el padrón electoral y tener credencial de elector. No desempeñar ningún cargo público en el que se ejerzan funciones de autoridad en ningún municipio, no pertenecer al Ejército, ni tener mando de fuerzas en el mismo municipio, a menos que en todos estos casos se separe definitivamente de su empleo o cargo, 90 días antes de la elección. Las solicitudes de registro deberán presentarse por escrito, dirigido a la Comisión Especial de la Elección, en el formato que se entregará para su llenado y deberá acompañarse de la documentación debida. El 11 de noviembre, la Comisión Especial resolverá sobre la procedencia de las solicitudes presentadas. Mientras que el 12 de noviembre mediante publicación, se hará del conocimiento público los nombres que quedarán registrados para la contienda electoral. En la fecha señalada, los aspirantes entre las 9:00 de la mañana y las 3:00 de la tarde, deberán presentarse ante los Comités Electorales de cada una de las delegaciones, para conocer por escrito la determinación que se dicte con motivo de su solicitud, la cual será firmada por el presidente. La recepción del documento señalado, será requisito dentro del proceso, para que los aspirantes puedan dar inicio a sus actos de campaña, para concluir con la elección el próximo 22 de noviembre de 2015. En caso de que solamente se declare procedente el registro de un aspirante o sea el único inscrito, no se llevará a cabo la elección, declarando como triunfador a quien haya obtenido su registro. La Comisión Especial que dará seguimiento a este proceso de elección está encabezada por los regidores: María Guadalupe Cárdenas, Héctor Hernández de Albino, Sebastián Jiménez, Luis Enrique Guas, Luz del Carmen Ramírez, Geovana Martínez, Juan Martínez Hernández y Zoila Aguilar Mina. (EUQ 7)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/metropoli/07-11-2015/candidatos-subdelegacion-con-2-dias-para-registrarse#sthash.Y5MKsKpL.dpuf>

SÁBADO 7 DE NOVIEMBRE DE 2015

## COMIENZA PROCESO DE REGISTRO DE ASPIRANTES

Comunicado

Los aspirantes a las candidaturas de las subdelegaciones del municipio de El Marqués, tiene hasta el 9 y 10 de noviembre para presentar su registro ante la Comisión Especial para este proceso electivo que será definido por los ciudadanos. Cabe recordar que el H. Ayuntamiento de El Marqués definió como proceso electoral el método directo para estas autoridades auxiliares del gobierno municipal, y se contará con el apoyo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para la organización y preparación. El registro de aspirantes se llevará a cabo en los Comités Electorales, en la Delegación General Lázaro Cárdenas, sin número localidad de El Colorado; en la delegación de la Gringa será en la avenida Emiliano Zapata, sin número La Griega; en la delegación Chichimequillas; y en las oficinas de la Dirección Técnica de la Secretaría del H. Ayuntamiento del municipio de El Marqués, ubicadas en avenida Venustiano Carranza número 2, La Cañada; lo anterior en el plazo comprendido del 9 al 10 de noviembre de 2015, en un horario de 9:00 a 15:00 horas. Los requisitos que deberán cumplir los aspirantes para el cargo de subdelegados son: -No ser integrante del H. Ayuntamiento – Tener residencia efectiva de por lo menos tres años anteriores en la demarcación territorial de que se trate. – Ser ciudadano mexicano. – Estar en pleno goce de sus derechos civiles y políticos. –Ser mayor de 21 años – Estar inscrito en el padrón electoral y tener credencial de elector. –No desempeñar ningún cargo público en el que se ejerzan funciones de autoridad en ningún municipio, no pertenecer al Ejército, ni tener mando de fuerzas en el mismo municipio, a menos que todos estos casos se separe definitivamente de su empleo o cargo, 90 días antes de la elección. – Y no ser ministro de ningún culto religioso. Las solicitudes de registro deberán presentarse por escrito, dirigido a la Comisión Especial de la Elección. La Comisión Especial que dará seguimiento a este proceso de elección está encabezada por los regidores María Guadalupe Cárdenas Molina, Héctor Hernández de Albino, Sebastián Jiménez Vargas, Luis Enrique Guas Camino, Luz del Carmen Ramírez Velázquez, Geovana Martínez Valerio, Juan Martínez Hernández y Zoila Aguilar Mina. (AM p4)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### COLUMNA TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

**-BLANCAS Y NEGRAS-** A menos de un mes de las elecciones extraordinarias de Huimilpan -programadas para el 6 de diciembre- los partidos políticos continúan analizando la decisión del Instituto Nacional Electoral para garantizar la equidad de género. Juan Guzmán, de Nueva Alianza, parece firme, pero hay duda respecto de los hermanos Heinze, del PAN. Él o ella? **Y a propósito, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) eligió como presidenta este jueves a Cecilia Pérez Cepeda en lugar de la magistrada Gabriela Nieto. Cecilia fue precisamente quien hizo el proyecto para anular el triunfo del nealiancista Juan Guzmán.** (PA 2)

### EN DICIEMBRE SE APAGARÁ LA SEÑAL ANALÓGICA EN QUERÉTARO

Por Notimex

El próximo 11 de diciembre se llevará a cabo el cese de transmisiones analógicas en Baja California, Coahuila, Guanajuato, Querétaro y Sonora, determinó el Pleno del Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel). Informaron que se alcanzó un nivel de penetración de receptores digitales de cuando menos el 90 por ciento de los hogares de escasos recursos definidos por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). (N 2)

SÁBADO 7 DE NOVIEMBRE DE 2015

## **POCO O NADA INTERESADO EN LA POLÍTICA EL 84% DE LA POBLACIÓN, REVELAN**

Por Noticias

La última Encuesta Nacional sobre Cultura Política y Prácticas Ciudadanas revela que 8 de cada 10 ciudadanos perciben la política como un tema muy complicado; el 84 por ciento de la población está poco o nada interesado en ella; 4 de cada 10 piensa que en el futuro tendrán menos posibilidades de influir en las decisiones de gobierno; y 8 de cada 10 está de acuerdo en que el ejercicio de voto es el único mecanismo para decidir si el gobierno hace bien o mal las cosas. Así lo señaló la diputada Daesy Hinojosa en la primera sesión de la Comisión de Participación Ciudadana de la LVIII Legislatura del estado que preside. Dijo que “estamos frente a una situación de apatía, ausencia de motivación y desconfianza generalizada. En pocas palabras, padecemos un déficit de ciudadanía generado por variedad de razones, entre las que nos encontramos la clase política”. (N 4)

## **DISERTA SERGIO AGUAYO EN LA UAQ SOBRE ESFERA PÚBLICA**

Por Tina Hernández

Con el objetivo de fomentar la participación ciudadana de los estudiantes de la UAQ, el académico e investigador, Sergio Aguayo Quezada, ofreció su conferencia magistral “Ciudadanía, Universidad y Esfera Pública”. “México bien una etapa de incertidumbre sobre el presente y el futuro, pues está el dilema que enfrentan los jóvenes de hoy: si deben seguir el camino de la legalidad o de la delincuencia. La violencia crece y se manifiesta en múltiples formas”, expuso frente a la comunidad universitaria. (N 5)

## **‘OUTSIDERS’ E INDEPENDIENTES**

Por Fernando V. Corzantes, Consejero electoral del INE.

Para algunos analistas políticos, existe una cantidad importante de candidatos considerados outsiders (anglicismo: extraño, forastero, intruso, fuera de su lugar). El término cobró importancia en Latinoamérica ante el triunfo de Jimmy Morales en Guatemala. En nuestro país se posicionaban otros como tales, por su oposición al establishment. En las elecciones en Querétaro señalaban lo mismo a empresarios que a las mujeres emergentes (por la cuota de género) como outsiders. Los outsiders exitosos son aquellos que hacen del discurso polarizador su arma favorita, buscando hacer sinergia con el descontento que existe contra la política establecida, los gobernantes y las estructuras partidarias, lo que les da aceptación y viabilidad a sus proyectos, pues enarbolan y abanderan el descontento social. Se ha hablado de ellos y muchos quieren serlo, aunque otros los detestan. Desde hace un tiempo, forman parte del léxico de políticos e investigadores. Al lector no le queda más que acostumbrarse al término. Se da por sentado que se comprende qué es, aunque no todos coincidan con su significado. La timidez inhibe a muchos a hacerse la pregunta en voz alta. Como observador de la política, me ha incomodado la apropiación libre que el periodismo le ha dado a este término. El riesgo es que pierda su significado y utilidad, a tal punto de ser aplicable a cualquiera. Finalmente, ¿qué es un outsider? Preciso, un outsider es un personaje que incursiona en política partiendo de un prestigio acumulado fuera de ella. Este capital propio proviene de la farándula, de las artes y cultura, de la empresa. Un outsider es novato en política, pero no todos los debutantes políticos lo son. Tienen que emerger por fuera del “sistema” y sólo se es outsider una vez en la vida. Pero, dado que nuestro sistema es endeble y que los modelos de carrera política están desacreditados y desdibujados, es más difícil identificar quién es quién, pero ello no justifica arroparle tan fácilmente el término a cualquier candidato. Uno de los efectos de la reforma política fue el estreno de las candidaturas independientes en las elecciones de junio, que llevó al poder a una constelación de políticos antisistémicos. Coyuntura para la aparición formal de candidatos outsider, que no necesariamente son candidaturas independientes. Las consecuencias no se agotaron en los comicios. El desencanto ha seguido creciendo y ya más del 63% de la población, según una encuesta de Parametría, está dispuesto a votar por un independiente antes que por las formaciones partidistas clásicas. Los

SÁBADO 7 DE NOVIEMBRE DE 2015

partidos están en su momento más bajo, sólo el 19% de la población confía en ellos, hay una apertura del electorado y un ambiente muy crítico. Esta reducción del perímetro electoral ha golpeado a los partidos en su médula espinal: los estados. Y la reacción no se ha hecho de esperar. En doce de ellos se han aprobado candados normativos, las llamadas leyes antibronco, para frenar el avance de los independientes en las elecciones locales de 2016 y 2017. La desconfianza ha vuelto y ha puesto en alerta a los defensores de la apertura política. Pero aquí hay que estar alertas de los insiders (líderes provenientes de los mismos partidos políticos) que por sus discursos en contra de las “cúpulas partidarias” puedan parecer outsiders. Ante este panorama, un centenar de pensadores, académicos, políticos y artistas han lanzado un manifiesto a favor de las candidaturas independientes. Detrás de cada firma late la insatisfacción con el actual sistema. Hay una crisis de representación y señalan que sólo un candidato independiente puede traer credibilidad y obligar al sistema a reformarse. Pero ante la debilidad de los partidos políticos, y a la falta de lealtad partidaria, siempre habrá espacio para un outsider. Más allá de tipologías y matices, los outsiders tienen en común la exacerbación de la personalización de la política y la improvisación organizativa y propositiva. Buscan representar el descontento social, pero sólo sirven de amortiguador. La experiencia nos ha enseñado que la solución de las crisis sociales sólo se pospone con los outsiders. El radicalismo y la conflictividad van encubando mientras éstos crean el espejismo de la representación. Como en otras partes, en México se ha acumulado mucho rencor ciudadano y un outsider puede recoger esta carga, no importará su origen, sino que su discurso sea antisistema. La genuina representación se forma en la mediación de las demandas sociales movilizadas y no en las aventuras mesiánicas que se ofertan a diestra y siniestra. (EUQ 11)

## **PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES**

### **PVEM**

#### **PVEM INAUGURA OFICINAS EN SAN JUAN DEL RÍO**

Por Redacción

El secretario general del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, inauguró las oficinas de la Coordinación Municipal de San Juan del Río y la Oficina de Enlace Legislativo de la diputada local Yolanda Rodríguez Otero, al tiempo que nombró a Alejandro Gómez como nuevo coordinador municipal. Destacó que estas oficinas representan el compromiso de seguir creciendo la presencia verde en este municipio, a través de un espacio de contacto y atención ciudadana. Acompañado por la diputada Yolanda Rodríguez, el coordinador municipal del PVEM en ese municipio Alejandro Gómez, así como diputados locales, regidores y coordinadores en los distintos municipios, Astudillo señaló que hoy el PVEM tiene una ruta muy definida de seguir creciendo, por lo que renovará sus oficinas de enlace como lo ha hecho ya desde el Comité Estatal y hasta las distintas coordinaciones. Resaltó que el Verde se ha convertido en un brazo de la ciudadanía para exigir a los distintos niveles de gobierno que cumplan con las demandas de la población, por lo que estos espacios responden a los nuevos retos del instituto político, ya que permitirán además proporcionar servicios que se promueven desde el Comité Estatal, como clases de inglés gratuitas, asesoría jurídica y todo lo que tiene que ver con la gestión estatal y municipal. (EUQ 5 / PA 6)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: PANCHO PIDE MÁS RECURSOS**

Redacción

La gente está harta de simulaciones, los gobiernos no podemos examinarnos a nosotros mismos y decir que somos transparentes, afirmó el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién durante la reunión de la CONAGO, en donde los mandatarios del país firmaron convenios en materia de transparencia, rendición de cuentas

SÁBADO 7 DE NOVIEMBRE DE 2015

y combate a la corrupción. "No podemos examinarnos a nosotros mismos y decir que somos transparentes, esto sería una simulación y la gente ya está harta de eso. Debemos rendir cuentas como principio de igualdad. Gobernemos con el ejemplo. La sociedad lo demanda, nuestros estados lo reclaman, la vida democrática de nuestro país así lo exige", enfatizó. Pancho Domínguez reiteró su compromiso de impulsar políticas públicas a favor de la transparencia y rendición de cuentas, al firmar los convenios de colaboración entre la CONAGO, la secretaría de la Función Pública y el Sistema Nacional de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (SNT). Durante la ceremonia, encabezada por el gobernador del Estado de México y Presidente de la CONAGO, Eruviel Avila Villegas, el mandatario queretano dijo que la transparencia, el acceso a la información, la rendición de cuentas y el combate a la corrupción son valores de relevancia para la vida democrática de México. (DQ principal)

## **N: BUSCA RECURSOS**

Por Noticias

Recursos para transporte público, carreteras e infraestructura, gestiona el gobernador Francisco Domínguez Servién con los coordinadores de los Grupos Parlamentarios del Congreso Federal, para el ejercicio fiscal del 2016. (N principal)

## **AM: 10 MMDP, PASIVO DE PENSIONES EN UAQ**

Por Cecilia Conde

La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) tiene un pasivo de 10 mil millones de pesos por pensiones, informó el rector de la alma máter, Gilberto Herrera Ruiz. El rector detalló que 40 por ciento del presupuesto de la universidad se destina a pagar las pensiones, lo cual durante este año ascendió a mil 500 millones de pesos. Esto lo declaró debido a la publicación de la consultora Moody's, que refiere que los gobiernos estatales tendrán problemas financieros para pagar las pensiones de las universidades públicas. "Hay un problema que se tiene a nivel nacional en pensiones no solamente en las dependencias públicas, sino también en los municipios y gobiernos de los estados. (El problema surge) en este esquema que se tiene de jubilación dinámica; esto es que después de laborar se le sigue pagando como si estuviera de manera activa", recalcó. El rector de la UAQ aseveró que los pasivos se refieren a que la universidad, en algunos años, no tendrá la capacidad financiera para pagar a los trabajadores que estarán jubilados en los próximos años. (AM principal)

## **PA: CORRE UAQ A LEYVA**

Por Alejandrina López

Por faltas al reglamento laboral, como no cumplir con requerimientos de transparentar el uso de recursos, fueron despedidas Laura Leyva y Rosa Delia Hernández, secretaria general y secretaria de Finanzas, respectivamente, del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ), informó el abogado general de esta casa de estudios, Óscar Guerra. "Se rescindió el contrato de trabajo a Laura Leyva y a Rosa Delia Hernández. Esto consiste en que se da por terminada la relación de trabajo entre la Universidad y ellas, como empleadas, y obedece a lo que ya se ha comentado en otras ocasiones de las acciones y omisiones que han llevado a cabo dentro del proceso de Contraloría y de no comprobar el destino de recursos", informó el abogado. Ayer PLAZA DE AMAS, El Periódico de Querétaro, le informó antes que cualquier medio sobre la determinación de rescindir los servicios de ambas trabajadoras. Guerra comentó que esta decisión es solo en la cuestión de la relación laboral con la UAQ, ya que el STEUAQ, de acuerdo con sus estatutos, tomará las acciones correspondientes, pues explicó que en términos legales, el Sindicato representa a los agremiados y puede hacer lo

SÁBADO 7 DE NOVIEMBRE DE 2015

que sea mientras sus estatutos lo permitan, pero ya en una interlocución con la Universidad no es válido. (PA principal)

## **EUQ: PROYECTA SSPM GRUPOS POLICIALES PARA LA CAPITAL**

Por Marittza Navarro

El alcalde Marcos Aguilar Vega recibió el diagnóstico de Seguridad Pública del municipio de Querétaro, el cual contiene indicadores delincuenciales y planea estrategias que permitirían hacer frente a la problemática. El Secretario de Seguridad Pública, Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, presentó el documento en el que destacó la reorganización operativa que implica crear nuevas policías. (EUQ principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **PANCHO A DIPUTADOS: TRABAJEMOS EN EQUIPO**

Por Redacción

Francisco Domínguez Servién, gobernador del estado de Querétaro, asistió al Congreso de la Unión para reunirse con los coordinadores de los grupos parlamentarios, esto con la finalidad de gestionar recursos en rubros como infraestructura carretera, transporte público, deporte y cultura. En este sentido, Domínguez Servién expuso que como cualquier gobernador está atento al proceso de la Ley de Ingresos para buscar etiquetar recursos en favor de la entidad. Detalló que para el Ejercicio Fiscal 2016 buscan “recursos para la modernización del transporte público en la zona metropolitana; infraestructura de carreteras, de circuitos viales y distribuidores en San Juan del Río, segundo municipio más importante del estado; y aprovechar la detonación de lo que va a terminarse con el Gobierno Federal el año que entra, de la Carretera Apaseo-San Juan del Río, y poder detonar San Juan del Río; carreteras en el semidesierto; caminos rurales; todo lo del ramo 23; espacios deportivos y espacios de cultura”. (PA 1)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q**

Por Adán Olvera

La situación económica y financiera del país, llevará a muchos municipios de México a tomar medidas extraordinarias para salir adelante con los compromisos laborales y con los compromisos de prestar servicios públicos municipales. El municipio de Querétaro encabezado por Marcos Aguilar Vega, está a punto de tomar decisiones difíciles en materia de impuestos y es que el aumento de impuestos y la creación de nuevas cargas impositivas no son medidas populares; aunque el mejor momento para aumentar impuestos y para inventar nuevos es justo en este momento que va iniciado la administración. Uno de los nuevos impuestos tendría que ver con el uso de vía pública principalmente a vehículos privados que podrían pagar el año entrante un impuesto por utilizar calles y es que también lo que busca es animar un sistema de transporte diferente al automóvil que ha saturado las calles. Anuncios espectaculares, bardas publicitarias o cabinas telefónicas también podrían ser sujetas de impuestos; no es una situación nueva, muchas ciudades en el mundo han explorado la implementación de nuevos impuestos para poder financiar los servicios públicos de las ciudades. Lo que nos queda ante esta situación que podría darse es confiar y vigilar en la correcta aplicación de los recursos públicos, porque ante la mayor contribución de los ciudadanos, las autoridades deberán ser más escrupulosas en el cuidado de los recursos. Por lo pronto lo que aumentará de manera segura será el impuesto predial que al menos en la capital dicen las autoridades no ha aumentado en los últimos seis años y ya es necesario. (DQ p3)

SÁBADO 7 DE NOVIEMBRE DE 2015

## TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Cecilia Cepeda, nueva presidenta del TEEQ. Venderán Hospital General a Plaza Galerías. No aceptan los transportistas a Juan Barrios. Investiga Marcos a la administración anterior. Gran noticia ampliación de la autopista. Por fin. De la mayor importancia resulta el anuncio hecho este viernes por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes sobre la ampliación de la Autopista México-Querétaro para agilizar la conectividad en la zona norte de la Ciudad de México con el resto del país. El proyecto dado a conocer por Gerardo Ruiz Esparza, titular de la SCT, sustituye al Tren México-Querétaro, cancelado para reducir el gasto gubernamental por la caída de los precios del petróleo y el alza del dólar. La magna obra presentada por el Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto contempla construir cuatro carriles adicionales para transporte de carga, dejando los actuales para autos particulares. El financiamiento podría estar a cargo del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) y el Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin). Junto con ello el secretario Ruiz Esparza planea la ampliación del segundo piso del Periférico en el De Efe, para que se descongestione el acceso a la Autopista y de regreso. “El segundo piso está funcionando muy bien, está descongestionado. Veremos la forma de extender los primeros 23 kilómetros, quizá a unos 13 o 14 kilómetros adicionales; ese sería un punto muy importante para salir al mercado más importante del país”, dijo. Construida e inaugurada en la administración del Presidente Adolfo López Mateos, la autopista México-Querétaro es la más transitada de la República y en la que se registran diariamente accidentes. Para los queretanos es importante el anuncio de la Secretaría de Comunicaciones, emitido durante la 25 Cumbre México, organizada por la revista The Economist. Gran noticia. **-BLANCAS Y NEGRAS-** A menos de un mes de las elecciones extraordinarias de Huimilpan -programadas para el 6 de diciembre- los partidos políticos continúan analizando la decisión del Instituto Nacional Electoral para garantizar la equidad de género. Juan Guzmán, de Nueva Alianza, parece firme, pero hay duda respecto de los hermanos Heinze, del PAN. Él o ella? **Y a propósito, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) eligió como presidenta este jueves a Cecilia Pérez Cepeda en lugar de la magistrada Gabriela Nieto. Cecilia fue precisamente quien hizo el proyecto para anular el triunfo del neolaliancista Juan Guzmán.** Encabezó el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles, el merecido homenaje al doctor Mariano Palacios Alcocer por sus 40 años de vida académica, ayer en la Librería Universitaria de la Colonia Roma, en la capital del país. El acto reunió a alumnos, familiares y amigos del embajador de México en la Santa Sede. **Espera el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, que el gobierno de Francisco Domínguez haga realidad el ansiado Hospital Universitario de la Facultad de Medicina con parte de la venta del Hospital General a los dueños de Plaza Galerías.** Mmm. Está profundamente dividido el sistema del autotransporte urbano de Querétaro. Mayra Melo Ramírez, presidenta de Taxibuses Metropolitanos de Querétaro, y Francisco Zubieta, de Liberación Camionera, se niegan a reconocer a Juan José Barrios Pérez, impuesto en la Unión de Transportistas Urbanos de Querétaro. Resultado: Red Q sigue igual y muchas unidades traen cartulinas en contra del nuevo dirigente. **Ha iniciado el alcalde capitalino Marcos Aguilar Vega una investigación a fondo de los programas de la anterior administración, luego de detectarse que el exsecretario de Desarrollo Sustentable, Ramón Abonce Meza, habría contratado a su propia empresa para crear los planes parciales de desarrollo con pago de 16 millones de pesos.** **-EL HISTORIETARIO-** 2005. “Qué extraño que los amores imploré yo del destino, si estoy enfermo de amores por la reina y las flores que adornan este camino”. ¿Amado Nervo? ¿Manuel Acuña? ¿Francisco Cervantes? ¿Hugo Gutiérrez Vega? No. Diego Fernández de Cevallos, hace 10 años, declaraba así su amor por Liliana León Maldonado durante la inauguración de la carretera de cuatro carriles -y no es la SCT- Tepatitlán- Arandas, llamada “La Carretera del Amor”, por él financiada. De allá para acá, han pasado innumerables cosas, buenas y malas, como su terrible secuestro, pero El Jefe, que ya rebasa los 70, sigue siendo factor en la política. En solo una década el PAN perdió el Gobierno de la República, como lo vaticiné

SÁBADO 7 DE NOVIEMBRE DE 2015

Fernández de Cevallos en entrevista con este reportero de PLAZA DE ARMAS, al anticipar que podrían caer al tercer lugar en las presidenciales de 2012 y así fue, pero recuperó la Casa de la Corregidora de Querétaro en 2015 y busca regresar a Los Pinos en 2018 bajo el mando del queretano Ricardo Anaya Cortés. Sea o no, Diego sigue firme en sus amores y convicciones. Con Liliana y el PAN. En ese orden. **-CINE PLAZA-** La Cumbre Escarlata. Reunión de rojos en Álamos para la defensa del pasado reciente pero mirando al 2018, cuando Querétaro renovará -oootra vez- Ayuntamientos, diputados y, ¡claro!, las Senadurías, plataforma para la eventual recuperación del Gobierno Estatal. Dirige un ex. **-LA FRASE DE LA SEMANA-** Bajo protesta de decir verdad: Edgardo Moreno, a propósito de haber revisado la fe bautismal de don Juan Caballero y Osio y sostener que su segundo apellido se escribe con "C", como se escribió erróneamente en el altar de muertos instalado este año en nuestra Plaza de Armas. Una consulta real de los archivos de la Notaría del Templo de la Congregación de Nuestra Señora de Guadalupe, por parte de El Periódico de Querétaro, confirmó que lo correcto es con S, por el apellido de la madre de don Juan, Leonor de Ossio. **-JUGADA FINAL-** A la Secretaría de Turismo, que le cambió el apellido a don Juan Caballero y Osio, el gran benefactor de Querétaro, un despistado ¡JAQUE MATE! (PA 2)

## BAJO RESERVA

**ENTUSIASMADO POR APOYAR EL CAMPO.** Ahora fue el alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri, quien se reunió con el delegado federal de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en Querétaro, Gustavo Nieto Chávez, con quien, nos dicen, se puso a revisar proyectos que tiene el municipio enfocados al sector primario de dicha demarcación. El propio delegado de Sagarpa afirmó que vio muy entusiasmado al alcalde Kuri González, quien ya tenía preparada una carpeta de proyectos, con lo que busca, nos comentan, reactivar los sistemas de producción del campo en Corregidora, su demarcación. **PROTEGER EL PRESUPUESTO DE LA UAQ.** Tal parece que ante cualquier eventualidad económica, nacional o social, uno de los primeros conceptos que las autoridades federales y estatales recortan es el presupuesto a la educación. Querétaro no es la excepción, y nos comentan que ahora el diputado Braulio Guerra Urbiola tratará de proteger estos recursos de la UAQ ante el llamado Programa de Fortalecimiento a la Calidad Educativa. Si dichos programas se generan para elevar la calidad, mediante la reducción de recursos económicos ¿por qué no crear uno encaminado a elevar la efectividad de los partidos políticos, por ejemplo? **MANITA DE GATO.** Muy entusiasmada, la presidenta de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, María de Jesús Álvarez, nos adelantó que se han apresurado los trabajos de remodelación de las instalaciones para tener todo listo para el día en que inicia la Feria Internacional Ganadera Querétaro 2015, que presume, será la mejor de todo el país. Nos dice que será un total de 3.5 millones de pesos lo que costarán las actividades ganaderas de la Feria, entre lo que incluye remodelación de la Nave Ganadera, recepción de ganado, premios y reconocimientos. Hay quienes afirman que durante un recorrido realizado por las instalaciones la tarde de ayer, ya se pudo ver un buen avance en la remodelación de la Nave Ganadera, donde realizarán los concursos y exposiciones nacionales de ganado. **APUNTADOS LOS LEGISLADORES.** Y si de trabajo acelerado hablamos, los que se notan muy trabajadores son los diputados de la 58 Legislatura del estado, y es que a dos meses de que se iniciara esta nueva administración todos quieren tener un poco de proyección, ya sea con eventos o con el envío de boletines de prensa de manera permanente. Y es que es de llamar la atención que al finalizar la 57 Legislatura, ninguno de los diputados en ese momento querían dar entrevistas o inclusive acudir a sus oficinas. Esperemos que esta actitud de atención y trabajo no sea sólo en la parte inicial. (EUQ 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

SÁBADO 7 DE NOVIEMBRE DE 2015

CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

## Anuncian los registros para subdelegaciones de El Marqués

### Noticias

Los aspirantes a las candidaturas de las subdelegaciones del Municipio de El Marqués, tienen el lunes 9 y martes 10 de noviembre, para presentar su registro ante la Comisión Especial para este proceso electivo que será definido por los ciudadanos.

El Ayuntamiento de El Marqués, definió como proceso de elección el método directo para estas autoridades auxiliares del Gobierno Municipal, y se contará con el apoyo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para la organización y preparación. El registro de aspirantes se llevará a cabo en los Comités Electorales en la delegación General Lázaro Cárdenas en Avenida Lázaro Cárdenas sin número, localidad El Colorado; delegación de La Griega en Avenida Emiliano Zapata sin número, localidad La Griega; en la delegación Chichimequillas en Avenida Presidencia Municipal sin número, localidad Chichimequillas y en las oficinas de la Dirección Técnica de la Secretaría del Ayuntamiento del Municipio de El Marqués.

# Candidatos a subdelegación, con 2 días para registrarse

- El método para esta elección será directo: Ayuntamiento de El Marqués
- El 12 de noviembre se publicarán los nombres de los aspirantes inscritos

Los aspirantes a las candidaturas de las subdelegaciones del municipio de El Marqués, tienen el lunes 9 y martes 10 de noviembre, para presentar su registro ante la Comisión Especial para este proceso electivo que será definido por los ciudadanos.

Cabe recordar que el H. Ayuntamiento de El Marqués, definió como proceso de elección el método directo para estas autoridades auxiliares del gobierno municipal, y se contará con el apoyo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para la organización y preparación.

El registro de aspirantes se llevará a cabo en los Comités Electorales en la delegación General Lázaro Cárdenas, La Griega, Chichimequillas y en las oficinas de la Dirección Técnica de la Secretaría del H. Ayuntamiento del municipio de El Marqués; lo anterior en el plazo comprendido del 9 al 10 de noviembre de 2015, en un horario de 9:00 a 15:00 horas.

Los requisitos que deberán cumplir los aspirantes son: no ser integrantes del H. Ayuntamiento. Tener residencia de tres años en la demarcación territorial de que se trate. Ser mexicano. Estar en goce de sus derechos civiles y políticos. Ser mayor de 21 años. Estar inscrito en el padrón electoral y tener credencial de elector.

No desempeñar ningún cargo público en el que se ejerzan funciones de autoridad en ningún municipio, no pertenecer al Ejército, ni tener mando de fuerzas en el mismo municipio, a menos que en todos estos casos se separe definitivamente de su empleo o cargo, 90 días antes de la elección.

Las solicitudes de registro deberán presentarse por escrito, dirigido a la Comisión Especial de la Elección, en el formato que se entregará para su llenado y deberá acompañarse de la documentación debida.

El 11 de noviembre, la Comisión Especial resolverá sobre la procedencia de las solicitudes presentadas. Mientras que el 12 de noviembre mediante publicación, se hará del conocimiento público los nombres que quedarán registrados para la contienda electoral.

En la fecha señalada, los aspirantes entre las 9:00 de la mañana y las 3:00 de la tarde, deberán presentarse ante los Comités Electorales de cada una de las delegaciones, para conocer por escrito la determinación que se dicte con motivo de su solicitud, la cual será firmada por el presidente. La recepción del documento señalado, será requisito dentro del proceso, para que los aspirantes puedan dar inicio a sus actos de campaña, para concluir con la elección el próximo 22 de noviembre de 2015.

En caso de que solamente se declare procedente el registro de un aspirante o sea el único inscrito, no se llevará a cabo la elección, declarando como triunfador a quien haya obtenido su registro.

La Comisión Especial que dará seguimiento a este proceso de elección está encabezada por los regidores: María Guadalupe Cárdenas, Héctor Hernández de Albino, Sebastián Jiménez, Luis Enrique Guas, Luz del Carmen Ramírez, Geovana Martínez, Juan Martínez Hernández y Zoila Aguilar Mina. ● Redacción

## Comienza proceso de registro de aspirantes

Comunicado

### EL MARQUÉS

Los aspirantes a las candidaturas de las subdelegaciones del municipio de El Marqués, tienen hasta el lunes 9 y martes 10 de noviembre para presentar su registro ante la Comisión Especial para este proceso electivo que será definido por los ciudadanos.

Cabe recordar que el H. Ayuntamiento de El Marqués definió como proceso de elección el método directo para estas autoridades auxiliares del gobierno municipal, y se contará con el apoyo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para la organización y preparación.

El registro de aspirantes se llevará a cabo en los Comités Electorales, en la delegación General Lázaro Cárdenas en Avenida Lázaro Cárdenas, sin número, localidad de El Colorado; en la delegación de La Griega será en la avenida Emiliano Zapata, sin número, localidad La Griega; en la delegación Chichimequillas, en avenida Presidencia Municipal sin número, localidad Chichimequillas; y en las oficinas de la Dirección Técnica de la Secretaría del H. Ayuntamiento del municipio de El Marqués, ubicadas en avenida Venustiano Carranza número

2, La Cañada; lo anterior en el plazo comprendido del 9 al 10 de noviembre de 2015, en un horario de 9:00 a 15:00 horas.

Los requisitos que deberán cumplir los aspirantes para el cargo de subdelegado son:

- No ser integrantes del H. Ayuntamiento.
- Tener residencia efectiva de por lo menos tres años anteriores en la demarcación territorial de que se trate.
- Ser ciudadano mexicano.
- Estar en pleno goce de sus derechos civiles y políticos.
- Ser mayor de 21 años.
- Estar inscrito en el padrón electoral y tener credencial de elector.
- No desempeñar ningún cargo público en el que se ejerzan funciones de autoridad en ningún municipio, no pertenecer al Ejército, ni tener mando de fuerzas en el mismo municipio, a menos que en todos estos casos se separe definitivamente de su empleo o cargo, 90 días antes de la elección.
- Y no ser ministro de ningún culto religioso.

Las solicitudes de registro deberán presentarse por escrito, dirigido a la Comisión Especial de la Elección.

La Comisión Especial que dará seguimiento a este proceso de elección está encabezada por los regidores María Guadalupe Cárdenas Molina, Héctor Hernández de Albino, Sebastián Jiménez Vargas, Luis Enrique Guas Camino, Luz del Carmen Ramírez Velázquez, Geovana Martínez Valerio, Juan Martínez Hernández y Zoila Aguilar Mina.